

PIQUETE ► *No ha acabado esta comedia politizada; es sólo una tregua*

■ No desisten los transportistas en su exigencia de aumento

Fuerzan freno al paro; buscarán un acuerdo

Si no les dan alza, analizarán otras “acciones”, siguieron amenazando

GUADALUPE FLORES ► 04



■ CLASES Y ECONOMÍA LOCAL

La gobernadora electa, Margarita González, acudió a visitar la tercera edición de la Feria Escolar de este municipio. Ahí, destacó la importancia de esta actividad: “es un ejemplo para todo Morelos, porque así aseguran que el dinero se quede en la papelería, en la estética, en la zapatería de la comunidad en este regreso a clases”, mencionó la futura mandataria.

■ Aceptó el titular de la Secretaría de Movilidad, Galaz Chacón

Heredan a González Saravia la crisis de placas y tarjetas

Según él, el presupuesto a la dependencia “fue siempre limitado”

► 04

■ Con autoridades salientes y el equipo de Margarita González

Urgente, el diálogo sobre incremento al transporte

Para evitar un conflicto social que afecte al pueblo: Agustín Alonso

► 04

La única esperanza es Dios, a decir del prelado

Prevé el obispo Castro más tiempos difíciles en México

Al presidir la misa dominical, el obispo de la diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro Castro advirtió de los tiempos difíciles que se vienen para México en materia política, económica y social. El también secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), destacó que ante la situación económica, política y social que hoy se vive en todo el mundo, la única esperanza que se tiene es Dios.

► 05

Grupos sociales se sumaron a los actos de protesta

Paristas lograron apoyo contra reforma judicial

Integrantes de diversas organizaciones sociales se sumaron al paro de labores que realizan trabajadores, jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación en contra de la reforma que impulsa el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Fue la mañana de este domingo, cuando integrantes de la organización México Unido, Frente Cívico Nacional, Sociedad Civil Mexicana, entre otros.

► 05

Buscarán promotores y colectivos que se apruebe aquí

Activistas: Ley de Voluntad Anticipada es urgente, dicen

En Morelos, activistas y colectivos se movilizan para que la reciente “Ley de voluntad anticipada”, aprobada el pasado 10 de julio, pero que no publicada en el periódico oficial Tierra y Libertad, sea atendida por la legislatura LVI para que sea una realidad. Además, señalan que es urgente que se retome y se publique o se realicen las adecuaciones legislativas necesarias como el acompañamiento de tanatólogos.

► 05

HOY ESCRIBEN ►

Serpientes y escaleras El peor momento

Eolo Pacheco



SERPIENTES Y ESCALERAS

Eolo Pacheco

El gobierno que iniciará el próximo 01 de octubre va tomando forma más allá de los nombres de quienes ocuparán los espacios del gabinete. La premisa de la siguiente administración, lo repite insistentemente la gobernadora, es la honestidad y los valores que rigen el movimiento de la Cuarta Transformación. El reto de Margarita González Saravia no es superar lo que hizo Cuauhtémoc Blanco al frente del ejecutivo, sino cumplir las metas que ella misma se ha trazado. Para lograr el objetivo se requiere del apoyo de todos.



La situación de Morelos en los últimos años ha ido de mal en peor en muchos sentidos; si observamos el panorama a partir de la seguridad la situación es terrible porque las últimas cuatro administraciones en lugar de revertir la crisis la han agudizado.

De ello deriva que otros aspectos de la vida cotidiana se afecten, porque el avance de la delincuencia organizada pega con la misma fuerza al ciudadano común y al empresario, lastima a las mujeres, a los niños y a los adultos mayores, daña la economía, el tejido social y la confianza entre gobernantes y gobernados.

Morelos está rezagado de la marcha nacional por razones que incluyen malos gobiernos que se han distanciado de la gente, gobernantes que se mueven solo dentro de una burbuja y funcionarios que utilizan el cargo y los recursos públicos para obtener beneficios personales y sacar provecho de la situación.

Institucionalmente el panorama es grave desde todos los ángulos, porque en los tres poderes hay crisis y entre los tres no existe una buena relación. Una tras otra hemos visto como las legislaturas se convierten en cueva de Alí Baba y con el poder que les confiere el cargo, construyen redes de protección e impunidad para que nada de lo que hagan tenga consecuencias.

El caso del legislativo merece una observación particular porque es el peor de los tres poderes: el más vil, convenenciero, mediocre, corrupto y voraz; la tribuna parlamentaria dejó de ser desde hace muchos años la voz del pueblo porque el congreso se convirtió en un cártel que opera en favor de intereses particulares. Los diputados locales nunca han sido figuras que merezcan respeto por su actuación, pero los actuales llevaron las cosas al extremo de la prostitución política.

Lo mismo sucede en el judicial, donde sus propios integrantes se han encargado de recalcar que en Morelos la justicia se negocia y tiene precio. La debacle comenzó hace muchos años y se ha venido agudizando: los últimos tres gobernadores se han referido a la complicidad existente entre jueces y grupos delictivos, mientras que los profesionistas del derecho dan cuenta permanente de la forma como se han mercantilizado los procesos judiciales.

Los tres poderes del estado se encuentran en crisis, viven conflictos internos, tienen mala imagen pública y son reiteradamente señalados por abusos, actos de corrupción o relaciones con la delincuencia organi-

zada. Hace tiempo se identificaban focos rojos en algunos espacios de la administración pública o de la vida política, ahora lo difícil es encontrar a quien no forma parte de esa dinámica.

Es imposible aspirar a que la situación en el estado mejore cuando los tres poderes viven su peor momento, sus integrantes están cuestionados y su desempeño carece de ética. Este escenario genera un caldo de cultivo propicio para los problemas, para el arribo de nuevos grupos delictivos y la degradación del quehacer público.

Este es el escenario que tiene enfrente la primera gobernadora de Morelos, se trata de una sumatoria de conflictos y circunstancias que no cambiarán de la noche a la mañana y cuya solución no depende de una sola persona.

Tener un equipo de trabajo eficiente, preparado, con conocimiento de las áreas y el compromiso para hacer bien las cosas es parte de la solución, pero solo una parte. Para alcanzar la meta es fundamental que se sumen los otros dos poderes, que se involucre a la sociedad y que la gente se convenza de que vamos por el camino correcto.

Frente a la degradación de la vida pública estatal la gobernadora plantea un gobierno humanista que resuelva los temas de fondo; y no me refiero solo a la atención de la pobreza y los sectores más vulnerables, que sin duda es algo urgente, sino a un cambio de actitud, de caminos, acciones y pensamiento que permita romper la inercia en la que se encuentra nuestro estado desde hace décadas.

El reto de González Saravia es enorme porque está apostando por algo muy grande, pero intangible, que por lo mismo costará mucho posicionarse; para avanzar se requiere de un enorme trabajo de convencimiento social y negociación política con los otros dos poderes, todo cobijado de una comunicación distinta que vaya acompañada de acciones concretas y resultados tangibles.

Es absurdo esperar que en seis años Margarita González Saravia revierta el daño que la clase política local ha causado al estado a lo largo de tres décadas o exigirle que en un solo régimen solucione problemas añejos como la inseguridad, la corrupción, la impunidad o la prostitución política que ya se ha institucionalizado. Humanamente es imposible que lo haga, porque no depende solo de ella ni de su gobierno.

La apuesta es poner los cimientos para que las cosas sean diferentes y el cambio inicie; eso sí se puede lograr y el camino empieza por la actitud de su titular. A diferencia de los últimos dos gobernadores que han sido propensos al pleito y a la imposición, ahora tendremos a una dama que apuesta por la política, el respeto y la conciliación, que ha colocado en un área clave a un maestro del diálogo como Juan Salgado Brito y exige a todos sus colaboradores que se ciñan a la regla de no mentir, no robar y no traicionar.



Morelos vive uno de sus peores momentos de su historia, los habitantes sufrimos los

El peor momento

La crisis en Morelos es generalizada; resolver esta situación no será sencillo.

embates de la delincuencia, la inseguridad y los políticos, al tiempo que observamos como la corrupción se ha convertido en el común denominador de toda la clase gobernante y la impunidad es el manto que cobija a todos.

Una y otra vez se da cuenta de alcaldes ladrones como Antonio Villalobos, de gobernadores saqueadores como Graco Ramírez y diputados corruptos, como cualquiera de los actuales. Todo pasa en un estado donde no pasa nada, en donde lo anormal se volvió normal y las complicidades son tan grandes que la corrupción se ha normalizado y los ladrones se protegen unos a otros.

La gobernadora ha logrado despertar la esperanza de que las cosas pueden ser diferentes, que después de mucho tiempo es posible que veamos un cambio positivo y que quizá, con un poco de suerte, los otros poderes y la clase política se sumará a un camino que no conduce al beneficio de alguien en particular, sino que persigue una mejora para todos.

Margarita González Saravia provoca optimismo. Su gabinete no tanto.

• posdata



El hermano del gobernador confirma que no buscará la dirigencia estatal de Morena en el próximo proceso de renovación. Hoy funge como delegado especial en funciones de presidente, un cargo por el que pasó de noche porque su actuación nunca fue institucional, ni destacada, amén de que se movió en función de intereses particulares y careció de representatividad entre la militancia. Teóricamente Ulises Bravo estaría en condiciones de competir porque no es presidente y al no haber sido electo no se trata de una reelección; su nombramiento fue coyuntural, consecuencia de los conflictos internos y producto de un dedazo.

Bravo Molina fue un personaje clave en la historia de Cuauhtémoc Blanco y su gobierno, porque aunque formalmente nunca ocupó un cargo y cómo él lo dice "nunca firmó nada", en los hechos participaba en el gabinete, tomaba decisiones, ordenaba, gestionaba y tenía una altísima influencia en la administración. Como representante de partido su desempeño fue malo: saltó del PES a Morena y tomó por asalto el consejo estatal, fue despojado de su triunfo por un fallo judicial, pero casi de inmediato Mario Delgado lo nombró delegado especial en funciones de presidente, un acto que generó controversia y dividió a la militancia.

Reitero: Ulises Bravo podría buscar la dirigencia estatal del partido, pero sabe que no tiene ninguna oportunidad de ganar porque no tiene representatividad entre la base ni aliados políticos que lo apoyen, carga una mala imagen personal y por si fuera poco, su relación con la gobernadora es terriblemente mala. La renovación de las dirigencias de Morena en el país va de la mano del cambio en el comité nacional, donde se perfila Luisa María Alcalde. En el caso de Morelos no queda claro quien llegará al cargo, pero es seguro que no será Ulises Bravo ni nadie

cercano al gobernador Cuauhtémoc Blanco.

El tiempo de los cuauhtemistas se acabó.

• nota



Lo que nunca: en sus últimos días como jefe del ejecutivo Cuauhtémoc Blanco anda de arriba abajo en eventos públicos, giras y entregando obras. La nostalgia del ocaso es evidente en un hombre que se cansó de repetir que ya se quería ir, que no le gustaba la política y que en algunos espacios cerrados afirmaba que lo tenían hartos los morelenses.

Pero el poder es adictivo y cuesta dejarlo; como diputado federal tendrá fuero, pero no la fuerza ni los alcances que tiene como gobernador: no es lo mismo ser uno de 32 que uno de 500.

La fama lograda como futbolista lo acompañará siempre; los beneficios que le brinda ser gobernador no los volverá a tener nunca.

• post it

La historia es la misma sexenio tras sexenio: mientras el poder dura, la clase gobernante es poderosa, influyente y dominante. Así sucedió con los Carrillistas, con los Estradistas, con los Adamistas, con los Graquistas y se repetirá con los Cuauhtemistas.

Recordemos algunas figuras cuya voz fue poderosa en esos sexenios: Guillermo Malo con Jorge Carrillo Olea, Eduardo Becerra con Sergio Estrada, Javier López con Marco Adame, Rodrigo Gayosso con Graco Ramírez y Ulises Bravo con Cuauhtémoc Blanco. ¿Dónde están ahora? La política se asemeja a los bailes de pueblo: una ronda se baila y otra se descansa. En algunos casos, dependiendo del desempeño profesional de los involucrados y la imagen del gobierno, el exilio se prolonga y algunos personajes que ostentaron el poder se pierden en el ostracismo.

Los graquistas son hasta ahora los personajes más repudiados de los últimos tiempos, la mayoría ha quedado fuera de todos los espacios de poder y no se ven condiciones para que regresen en el próximo sexenio porque, además, en la campaña pasada apostaron por el triunfo de Lucía Meza.

Lo mismo puede suceder con los Cuauhtemistas, que cierran un ciclo entre abucheos, con enorme resentimiento social y la crítica generalizada por los actos cometidos. Igual que los graquistas, muchos secretarios y figuras cercanas al gobernador pusieron sus canicas en la campaña de Lucía Meza.

En política como en el campo, se cosecha lo que se siembra.

• redes sociales

El alza a la tarifa del transporte público de pasajeros es un elemento más de fricción entre el gobierno saliente y el entrante. Si los concesionarios cumplen su amenaza de no prestar el servicio, este lunes será muy complicado para muchas personas.

Comentarios para una columna optimista:
eolopacheco@elregional.com.mx
X: @eolopacheco
Facebook: eolopacheco
Instagram: eolopacheco



Somos más que energía

En seis años, la Comisión Federal de Electricidad mantuvo las tarifas domésticas por debajo de la inflación, cumpliendo así su vocación social en beneficio del pueblo de México.

CFE, más fuerte que nunca.



GOBIERNO DE MÉXICO



No desisten los transportistas en su exigencia de aumento

Fuerzan freno al paro; buscarán un acuerdo

Si no les dan alza, analizarán otras "acciones", siguieron amenazando

GUADALUPE FLORES

Los ruteros desistieron ayer por la tarde de su amenaza que hicieron con suspender el servicio colectivo a partir de este lunes 26 de agosto para presionar al gobierno de Cuauhtémoc Blanco Bravo, de autorizar un incremento del 40% a la tarifa mínima del transporte colectivo.

Lo anterior, luego de que la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMYT) advirtió que aplicaría la Ley para la revocación de las concesiones de todas aquellas unidades que decidan suspender el servicio colectivo.

En respuesta, Dagoberto Rivera Jaimes, presidente de la Federa-

ción Auténtica del Transportistas (FAT) dijo que decidieron suspender el paro del servicio colectivo, programado para la mañana de este lunes 26 de agosto, luego de llegar a un acuerdo con la Secretaría de Movilidad y Transporte del Gobierno del estado para retomar el diálogo y discutir el aumento a la tarifa mínima del pasaje.

Con ello, informó que en asamblea las organizaciones del transporte en el estado de Morelos, decidieron suspender el cierre de vialidades a nivel estatal y el bloque de diversas vías de comunicación que habían anunciado para la mañana de este lunes 26 de agosto.

Indicó que acordaron con el titular de Secretaría de Movilidad y Transporte, Eduardo Galaz Chacón retomar la mesa de negociación para analizar y "ajustar" la tarifa mínima del transporte colectivo.

Las autoridades y transportistas se reunirán este lunes a las 9:30 de la mañana en Palacio de Gobierno, informó el líder transportista.

Pero aclaró que se mantienen en

la postura de exigir que el Gobierno actual autorice un "ajuste" en pasaje, de lo contrario, dijo que "analizaran acciones".

Y agregó: "Nos invitan a un diálogo, a una plática. El servicio

colectivo no se suspende por el momento. Nosotros queremos un ajuste económico, de lo contrario seguiremos analizando las acciones a realizar", dijo el concesionario del transporte.

Heredan a Margarita la crisis de placas y tarjetas

GUADALUPE FLORES

La administración de la gobernadora electa Margarita González Saravia deberá atender un primer "foco rojo" en la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMYT) por la falta de placas y tarjetas de circulación, reveló el actual titular de la dependencia estatal, Eduardo Galaz Chacón.

En entrevista, informó que el tema de la falta de insumos en la Secretaría es de lo que ya se le informó a los integrantes de la Co-

misión de Transición del Gobierno electo de Margarita González.

"Es un foco que ya tocamos con ellos con el equipo de transición del nuevo gobierno, son un foco que deben ir viendo con el tema de las placas. Si no dejamos placas quedarán muy pocas a la próxima administración estatal", dijo.

Aceptó que la Secretaría no dispone de los juegos de las placas ni de las tarjetas de circulación, pero se espera que una vez que concluyan los procesos de licitación, de acuerdo con las convocatorias se

tendrán los insumos necesarios en menos de 10 días, dijo.

También el funcionario estatal confirmó que solicitó a la Secretaría de Hacienda del gobierno del estado una ampliación presupuestal por 20 millones de pesos para la adquisición de placas y tarjetas para circular.

De acuerdo con Galaz Chacón el presupuesto para la Secretaría de Movilidad y Transporte "fue siempre muy limitado y por ello tuvieron recortes en lo relacionado con el material".



RUTEROS DESISTIERON DE su amenaza de suspender el servicio colectivo para presionar al Gobierno de Cuauhtémoc Blanco Bravo de autorizar un incremento a la tarifa mínima del transporte colectivo.

Más de 60% de la economía se genera en la informalidad

KEVIN SALGADO

Se registra un golpe a las finanzas de los comercios establecidos, debido a que el 63 por ciento de la economía en Morelos está localizada en la informalidad, informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Servytur Cuernavaca.

De acuerdo con el presidente de la Canaco, David Ricardo López Jiménez, Morelos es uno de los estados que favorece la informalidad, ya que, en este último semestre no ha variado ni disminuido el porcentaje.

Aseveró que la informalidad no sólo se refiere a los vendedores ambulantes, sino que también significa todos aquellos que no llevan un registro de manera adecuada o formal, que contribuyan con impuestos a la economía del estado. "A partir de esos datos, nos damos

cuenta de que el Estado favorece la informalidad, y la informalidad va más allá del ambulante", expresó.

Lo más relevante e indispensable que atribuye al comercio formal, es que existe un registro y control de calidad y selección de proveedores.

Anunció que se pide que la economía local se fortalezca, para que la productividad tenga su círculo dentro del mismo estado de Morelos.

Por lo que, el representante de la Canaco solicitó que se priorice al sector del comercio con un buen comienzo para privilegiar a este importante sector en Morelos.

El presidente de la Canaco, indicó que, así como se le exige al gobierno estas garantías, también los comerciantes y empresarios deben esforzarse aún más para otorgar más y mejores condiciones.

Urgente, el diálogo sobre incremento al transporte

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Un llamado urgente a las autoridades del gobierno, incluyendo a la gobernadora electa Margarita González Saravia, así como a los diputados salientes y entrantes, para reunirse y analizar la solicitud de incremento a la tarifa mínima de transporte y evitar una crisis social que atente contra los intereses del pueblo de Morelos, hizo el diputado local Agustín Alonso Gutiérrez, presidente de la Comisión de Movilidad y Transporte del Congreso del Estado.

Según el legislador, este encuentro es crucial para evitar un conflicto social de gran envergadura, por lo que destacó que las próximas horas serán decisivas, ya que la falta de un acuerdo podría derivar en graves problemas para la ciudadanía, incluyendo conflictos financieros y la posible paralización del transporte en la entidad.

De ahí que urgió a todos los actores políticos a entablar un diálogo que evite tales consecuencias y dejar de lado las amenazas por parte del gobierno de quitarle las concesiones y por el otro lado la de los transportistas quienes anunciaron

que estén suspendido el servicio y bloquearían las principales vías de comunicación provocando una afectación severa a la población en general de llevarse a cabo.

El también diputado federal electo, subrayó que, aunque los transportistas requieren y demandan un aumento en la tarifa, muchos ciudadanos, ya afectados económicamente, se oponen a pagar más por el servicio. "Es un problema grave," dijo Alonso Gutiérrez, quien también señaló la necesidad de realizar un estudio detallado sobre el impacto del posible aumento, y enfatizó la importancia de actuar con madurez, aceptando el resultado del análisis, sea cual sea.

El reto, según el legislador, radica en encontrar un equilibrio que satisfaga tanto a los transportistas como a los usuarios. Para ello, es fundamental que las autoridades se reúnan en mesas de diálogo, buscando soluciones a través de la humildad y dejando de lado las amenazas, que solo podrían agravar los conflictos.

El legislador subrayó que la situación económica actual de la población, especialmente la trabajadora

y estudiantil, no permite absorber un incremento en la tarifa de transporte. Reiteró que es urgente buscar alternativas que no afecten a la ciudadanía, y que se eviten.

Hizo hincapié en que no deben existir amenazas ni por parte del gobierno, como la retirada de concesiones, ni por parte de los transportistas, como la suspensión del servicio o el bloqueo de vías.

Alonso Gutiérrez concluyó haciendo un llamado a la responsabilidad y al consenso entre todos los sectores involucrados. "Debemos priorizar el bienestar de la sociedad en general," afirmó, subrayando que el diálogo y la colaboración entre las autoridades actuales y entrantes es esencial para encontrar una solución justa y equitativa.

El diputado insistió en que cualquier decisión sobre el incremento de la tarifa debe ser tomada con plena conciencia del impacto que tendrá en la población y que, en este proceso, se deben evitar decisiones apresuradas que puedan llevar a conflictos mayores. "Es momento de actuar con sensatez y responsabilidad para el bien común," concluyó.

La única esperanza es Dios, a decir del prelado

Prevé el obispo Castro más tiempos difíciles en México

GUADALUPE FLORES

Al presidir la misa dominical, el obispo de la diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro advirtió de tiempos difíciles se viene para México.

El también secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), destacó que ante la situación económica, política y social que hoy se vive en todo el mundo, la única esperanza es Dios.

En su mensaje dominical en la Catedral de Cuernavaca, alertó a los feligreses que "se vienen horizontes turbulentos, situaciones desconcentrantes, cosas difíciles en la vida".

En este sentido, insistió que las palabras del mensaje son fundamentales, porque "la palabra, nos lleva a caminos de justicia, de paz y esperanza".

Del mismo modo, agregó, que los tiempos difíciles hacen a los fieles madurar en "nuestra fe".

El jerarca católico reiteró que los tiempos serán difíciles en el ámbito político, económico y social.

Además, pidió a los asistentes a la misa dominical siempre confiar y elegir en Señor.

Cada cristiano debe creer en la promesa de que "nada es imposible para Dios", especialmente cuando se enfrentan a dificultades, dijo Ramón Castro.

Paristas lograron apoyo contra reforma judicial

EDMUNDO SALGADO

Integrantes de diversas organizaciones sociales se sumaron al paro de labores que realizan trabajadores, jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación en contra de la reforma que impulsa el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

Fue la mañana de este domingo, cuando integrantes de la organización México Unido, Frente Cívico Nacional, Sociedad Civil Mexicana, entre otros más, anunciaron que están en contra de esta reforma al Poder Judicial ya que atenta en contra de la autonomía y la impartición de justicia.

"Hoy (domingo) queremos anunciar que nos sumamos a la lucha que hacen los trabajadores del Poder Judicial, la reforma que impulsa el presidente de México, Andrés Manuel López, atenta en contra de la impartición de justicia, atenta en contra de la autonomía de este poder tan importante, así que vamos a unirnos a la causa para que se respete a este poder",

declaró el representante de la organización México Unido, Francisco Sosa.

Ante tal situación, se pronunciaron para apoyar a los trabajadores, jueces y magistrados que desde el pasado lunes llevan a cabo un paro de labores, ya que mencionaron que es importante proteger a dicho poder.

"Ya llevan una semana desde que iniciaron el paro de labores así que hoy queremos anunciarles que nos sumamos a su lucha, vamos a acompañarlos en sus movilizaciones, vamos a otorgarles víveres, vamos a llevarles agua en el plantón que mantienen en la sede de este poder, de esa manera les vamos apoyar, no solo con palabras sino también con acciones", concluyó Francisco Sosa.

Cabe mencionar, que este lunes se cumple una semana desde se inició con el paro de labores de trabajadores, jueces y magistrados que están en contra de la reforma al Poder Judicial, la cual contempla que los jueces y magistrados sean designados a través del voto popular y elimina la carrera judicial.



INTEGRANTES DE DIVERSAS organizaciones sociales se sumaron al paro de labores que realizan trabajadores, jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación en contra de la reforma que impulsa, Andrés Manuel López Obrador.



AL PRESIDIR LA misa dominical, el obispo de la Diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro advirtió de tiempos difíciles se viene para México.

Activistas: Ley de Voluntad Anticipada es urgente, dicen

GERARDO SUÁREZ DORANTES

En Morelos, activistas y colectivos se movilizan para que la reciente "Ley de voluntad anticipada", aprobada el pasado 10 de julio, pero que no publicada en el periódico oficial Tierra y Libertad, sea atendida por la legislatura LVI para que sea una realidad.

Además, señalan que es urgente que se retome y se publique o se realicen las adecuaciones legislativas necesarias como por ejemplo, se cuente con el acompañamiento de tanatólogos, con la intención de que Morelos se convierta así en el estado número 15 de México en aprobar una ley que permite a las personas tomar decisiones anticipadas sobre el final de su vida en casos de enfermedad terminal o contingencia grave.

La "Ley de Voluntad Anticipada", promovida por la activista y médica Carla Mariel Elizalde Coro, tiene como objetivo ofrecer a los ciudadanos de Morelos la posibilidad de no prolongar su vida de manera artificial cuando ya se ha hecho todo lo humanamente posible, evitando así sufrimientos innecesarios y preservando la dignidad del paciente.

subrayó la importancia de esta legislación para garantizar que las decisiones sobre la vida y la muerte sean respetadas, liberando a los

familiares de la carga emocional que conlleva tomar decisiones en momentos de gran vulnerabilidad.

Recordó que la Organización Mundial de la Salud (OMS) define la fase terminal como aquella en la que no existe un tratamiento curativo y la muerte es inevitable en un plazo generalmente menor a seis meses, acompañado de intenso sufrimiento físico y psicológico. En este contexto, la nueva ley otorga a los morelenses la posibilidad de decidir si desean continuar con vida a través de procedimientos médicos artificiales o fallecer dignamente, siempre bajo la observación de un equipo médico autorizado.

Además, la ley facilita el acceso a este derecho a través de los Juzgados de Paz municipales, evitando costos elevados para los ciudadanos, especialmente en municipios sin notarías públicas.

Esta legislación se basa en los principios establecidos en la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Morelos, así como en la Declaración Universal de los Derechos Humanos, reafirmando el derecho a la dignidad humana y la seguridad jurídica para los habitantes del estado.

Con esta iniciativa, se espera que los tanatólogos puedan desempeñar un papel crucial en el acompa-

ñamiento de pacientes y sus familias, brindando apoyo emocional y orientación en la difícil decisión de no prolongar la vida de manera artificial.

Espero que esta redacción sea de ayuda. Si necesitas hacer alguna modificación o añadir más detalles, no dudes en decírmelo.

Reiteró que los tanatólogos son profesionales capacitados para ofrecer apoyo emocional y psicológico tanto a los pacientes en fase terminal como a sus familias, ayudándoles a enfrentar el proceso de duelo de manera digna y serena, sobre todo porque radica en su capacidad para facilitar la comunicación entre los pacientes, sus familias y el equipo médico, asegurando que todos los involucrados comprendan plenamente las decisiones que se toman y las razones detrás de ellas. Esta guía profesional es crucial en momentos donde el dolor y la incertidumbre pueden nublar el juicio, garantizando que las decisiones sean respetuosas de la dignidad y los deseos del paciente.

La iniciativa continúa siendo debatida y promovida por diversos sectores de la sociedad en Morelos, con la esperanza de que pronto se concrete la implementación de tanatólogos como parte integral del proceso que regula la ley.

Obra en autopista trae daños reconoce el edil de Tepoztlán

GUADALUPE FLORES

La obra del entronque de Tepoztlán de la Autopista La Pera Cuautla y la México- Cuernavaca generan daños, reveló el alcalde de Tepoztlán, David Demesa Barragán.

En entrevista, dijo los trabajos que se realizan con el cierre total de la autopista Tepoztlán -Cuernavaca por obras de modernización generan intenso tráfico que afecta la llegada de turistas y retrasa la llegada de mercancías.

El edil reconoció que la obra genera inconvenientes y los automovilistas tienen que tomar

rutas alternas disponibles para llegar a Tepoztlán, es decir utilizar la carretera federal.

Aunque mencionó que sólo durará un mes el cierre del tramo Tepoztlán Cuernavaca de la autopista México-Cuernavaca, pero, dijo, que sí genera afectaciones.

“Sabemos que toda obra causa molestia, pero al final de cuentas después estova ser para llegar más rápido, esperamos que se termine pronto el proyecto porque si sabemos que afecta, se complica la llegada de turistas”, indicó el presidente municipal del pueblo mágico de Tepoztlán.

La Secretaría de Infraestructura, Comunica-

ciones y Transporte (SICT) informó que los trabajos de adecuación que realiza en el tramo carretero comenzaron desde el 19 de agosto y

se prevé concluir el próximo 26 de septiembre, durante ese tiempo estará completamente bloqueado las 24 horas.

La seguridad, el agua y turismo los retos que hay en Tlaltizapán

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Combatir la inseguridad, solucionar el problema del desabasto de agua y fortalecer los sitios turísticos serán las prioridades de la próxima administración municipal en Tlaltizapán, con el objetivo de mantener el distintivo de Pueblo Mágico que tanto orgullo genera en la comunidad.

La alcaldesa electa de Tlaltizapán, Nancy Gómez Flores, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), tras señalar lo anterior se comprometió a enfrentar los retos más urgentes del municipio y en su plan de gobierno, anunció que se enfocará en atender las demandas que le hizo la población.

Recordó que la designación de Tlaltizapán como Pueblo Mágico no es casualidad, ya que es una localidad que, con sus atributos simbólicos, leyendas, historia, y hechos trascendentes, transmite una magia única en cada una de sus manifestaciones socio-culturales. Esta distinción no solo es un honor, sino una gran oportunidad para el desarrollo turístico, un sector que Nancy Gómez Flores planea fortalecer aún más durante su administración.

Tlaltizapán de Zapata es conocido como el Pueblo Mágico de la Revolución del Sur, destacando por sus imponentes manantiales de aguas cristalinas que se alimentan del deshielo de volcanes lejanos, formando así balnearios de gran belleza. Este destino no solo es un testimonio de la historia, sino también un lugar donde la naturaleza y la cultura se entrelazan en armonía.

Los visitantes pueden disfrutar de sitios emblemáticos como el Balneario Santa Isabel, la Capilla del Calvario, la Cueva del Gallo, el Ex-Convento de la Asunción, la Hacienda Xochimancas, Las Estacas y el Mausoleo Zapatista. Además, el Carnaval y la Adoración Nocturna, junto con los tradicionales tamales de bagre, son una muestra del rico patrimonio cultural y gastronómico de Tlaltizapán.

El municipio se prepara con entusiasmo para el próximo Carnaval Tlaltizapán 2024, que se llevará a cabo del 7 al 13 de febrero. La administración de Gómez Flores invita a todos a ser parte de esta celebración, reafirmando que Tlaltizapán está listo para recibir a visitantes y seguir brillando como uno de los Pueblos Mágicos más encantadores de México.



LA OBRA DEL entronque de Tepoztlán de la Autopista La Pera Cuautla y la México- Cuernavaca generan daños, reveló el alcalde de Tepoztlán, David Demesa Barragán.



LA CALIDAD Y SABOR DEL AGUACATE MORELENSE ES ÚNICO



SECRETARÍA DE DESARROLLO AGROPECUARIO



COMBATIR LA INSEGURIDAD, solucionar el problema del desabasto de agua y fortalecer los sitios turísticos serán las prioridades de la próxima administración municipal en Tlaltizapán, con el objetivo de mantener el distintivo de Pueblo Mágico.

Alán Martínez hizo entrega de uniformes a PC y a bomberos

DE LA REDACCIÓN

El alcalde de Jojutla Alan Martínez García, en el marco del Día del Bombero, reconoció la gran labor y desempeño de los elementos de Bomberos, Paramédicos y Rescatistas del municipio, que 24 horas continuas atienden los auxilios ciudadanos y las eventualidades que se presentan, incluso apoyando a municipios vecinos.

Del mismo modo, realizó la entrega unifor-

mes completos los 38 elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos. Además se llevó a cabo un convivio con rifa de regalos.

El edil destacó el compromiso con los elementos que integran PC y Bomberos, bajo la dirección Miguel Ángel Olvera Torres, para continuar fortaleciendo el área y seguir dando resultados a la ciudadanía.

Un reconocimiento a los hombres y mujeres que integran el Heroico Cuerpo de Bomberos del municipio de Jojutla en su día.



Somos más que energía

Con una inversión histórica de 20 mil millones de dólares, la Comisión Federal de Electricidad recuperó el poder de llevar electricidad a todo el pueblo de México.

CFE, más fuerte que nunca.



GOBIERNO DE
MÉXICO

CFE
Comisión Federal de Electricidad®

Se recuperan las fuentes de agua en la capital con lluvia

EDMUNDO SALGADO

De entre un 10 al 15 por ciento, es lo que se han recuperado las fuentes de abastecimiento de agua potable en Cuernavaca debido a las lluvias de las últimas semanas.

Así lo dio a conocer el director operativo del SAPAC, Dante Figueroa Castelar, quien mencionó que luego de la escasez de lluvia que hubo durante el año pasado y que provocó una disminución importante en los pozos de agua, las precipitaciones de las últimas semanas ayudaron a incrementar los niveles al alcanzar entre un 10

y 15 por ciento, lo cual genera que el abasto del vital líquido en las viviendas se esté dando de manera regular.

“Derivado de este periodo de lluvias logramos ya incrementar en el monitoreo que hacemos cada mes, tuvimos ya una recuperación de un promedio de 10 a 15 por ciento, hay fuentes que se recuperaron más rápido, hay otras que bueno van lentas pero estamos alcanzando ya la regularidad o el promedio que nosotros venimos extrayendo de agua”, explicó.

El funcionario municipal agregó, que los pozos que registran buena recuperación y que son muy im-

portantes debido a las zonas que abastecen son El Túnel y Base Cinco, por lo que espera que las lluvias que continuarán en las próximas semanas puedan ayudar más a subir los niveles.

“El Túnel es nuestro referente en casi todos por lo que surte, surte al Centro, obviamente tenemos otra zona que nosotros le llamamos Base Cinco que estamos que está cerca de La Luna, de la glorieta de La Luna que es en donde cargamos las pipas y comentar que estamos ya en una buena recuperación y estamos operando de manera regular”, concluyó Dante Figueroa.



DE ENTRE UN 10 al 15 por ciento, es lo que se han recuperado las fuentes de abastecimiento de agua potable en Cuernavaca debido a las lluvias de las últimas semanas.

Más de 60% de la economía se genera en la informalidad

KEVIN SALGADO

Se registra un golpe a la economía de los comercios establecidos, debido a que, el 63 por ciento de la economía en Morelos está localizada en la informalidad, informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Servytur Cuernavaca.

De acuerdo con el presidente de la Canaco, David Ricardo López Jiménez, Morelos es uno de los estados que favorece la informalidad, ya que, en este último semestre no ha variado

ni disminuido el porcentaje.

Aseveró que la informalidad no sólo se refiere a los vendedores ambulantes, también significa aquellos que no llevan un registro de manera adecuada o formal, que contribuyan a la economía del estado.

“A partir de esos datos, nos damos cuenta de que el Estado favorece la informalidad, y la informalidad va más allá del ambulante”, expresó.

Lo más relevante e indispensable que atribuye al comercio formal, es que existe un registro y control de calidad y selec-

ción de proveedores.

Se pide que la economía local se fortalezca, para que la productividad tenga su círculo dentro del mismo estado de Morelos.

Por lo que, en voz de la Canaco solicita que, priorice al sector del comercio con un buen comienzo para privilegiar a dicho sector en Morelos.

El presidente de la Canaco, indicó que, así como se le exige al gobierno estas garantías, también a los comerciantes y empresarios deben esforzarse para otorgar mejores condiciones.



SE REGISTRA UN golpe a la economía de los comercios establecidos, debido a que, el 63 por ciento de la economía en Morelos está localizada en la informalidad, informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Servytur Cuernavaca.

No cerró el asueto como los artesanos habrían deseado

KEVIN SALGADO

Poca afluencia turística presenciaron los artesanos en la capital morelense durante la última semana de vacaciones de verano, cuyas ganancias resultaron afectadas.

De acuerdo con la artesana Avelina Rebolledo Ramírez, la venta de los artesanos ubicados en el primer cuadro de la ciudad disminuyó considerablemente, luego de que la ausencia de visitantes fue notoria.

Artesanos de Cuernavaca, señalaron que, en este periodo vacacional la poca afluencia de turismo nacional y extranjero perduró con mayor intensidad en comparación con anteriores vacaciones de verano.

A pesar de que, las artesanías elaboradas por los mismos productores morelenses en este rubro, es un atractivo turístico de la Ciudad de la eterna primavera, las ventas bajaron drásticamente.

Una de las alternativas económicas que ayuda al consumo local, es la venta de artesanías, un arte que se hereda de generación en generación, considerada como patrimonio cultural, no obstante, se ha perdido el interés por parte de los clientes para consumir los diferentes productos que ofrecen los artesanos.

Por tal motivo, refirieron que en la última semana de vacaciones la compra de artesanías bajó significativamente, quienes lo atribuyen al regreso a clases.

En el último fin de semana de la temporada de vacaciones, disminuyó el turismo en Cuernavaca, y sólo se podía observar una compra masiva de útiles escolares en el centro de la ciudad.

Artesanos culparon a las autoridades por la poca publicidad y promoción del estado como un atractivo turístico, para poder atraer y conseguir afluencia turística en cada periodo vacacional.



POCA AFLUENCIA TURÍSTICA presenciaron los artesanos en la capital morelense durante la última semana de vacaciones de verano, cuyas ganancias resultaron afectadas.



SUSCRÍBETE

y recibe diariamente la mejor información del estado directamente en la comodidad de tu casa, oficina o negocio

el regional



local | columnas de opinión | méxico y su entorno | cultura y entretenimiento | sociedad | deportes | seguridad y justicia

INFORMES: (777) 313 28 93 / 313 05 07 | PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS 494, COLONIA JIQUILPAN | C.P. 62170 CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

A fin de fortalecer al campo, se destinaron 42 millones de pesos

DE LA REDACCIÓN

Para el Gobierno de Morelos, encabezado por Cuauhtémoc Blanco Bravo, el apoyo al campo es una prioridad, por lo que desde

la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) se han implementado estrategias que impulsan su desarrollo y generan mayores y mejores oportunidades de vida a quienes trabajan la tierra con sus manos y sus familias.

Al respecto, Omar Taboada Nasser, encargado de despacho de la Sedagro, indicó que, a través del programa de Implementos, Equipo, Insumos y Animales, creado hace tres años, se han invertido 42 millones de pesos en beneficio de más de siete milproductoras y productores, con la entrega de bombas, animales, fertilizante, entre otros.

Lo anterior, no sólo fortalece y eleva la productividad del sector, sino también, el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales, la generación de empleos y el crecimiento en sus regiones.

Asimismo, por medio del Programa de Apoyo al Financiamiento Agropecuario y Rural, se han fortalecido unidades productivas a lo largo y ancho de la entidad, lo cual ha permitido contar con un campo productivo y competitivo.

Entre los cultivos beneficiados se encuentran: granos básicos, frutales, plantas de ornato, apícolas y acuícolas. Además, se han otorgado créditos especiales para la atención y alternativas de solución que permitan mitigar las afectaciones por las condiciones climatológicas.

De esta manera, Omar Taboada destacó que hoy el campo se mantiene como un referente en la actividad agrícola, y su fortaleza se muestra en el liderazgo en la producción de flores de ornato, higo, aguacate, nopal, caña, maíz de grano y sorgo, entre otros importantes cultivos.

Aseveró que, en el sector pecuario, Morelos

destaca con la producción de aves, peces de ornato, bovinos y porcinos, fundamentales en la alimentación de la población.

El funcionario estatal refirió que, para el Gobierno del Estado, el apoyo al campo es fundamental y la participación de las y los productores ha permitido alcanzar el primer lugar en la producción de la flor de nochebuena, nopal, higo, plantas y peces de ornato; segundo en cultivo de rosas; quinto en producción de aguacate y caña de azúcar; sexto en amaranto; séptimo en sorgo y flor de cempasúchil, entre otros.

Además, expresó que se trabaja con diferentes instancias de gobierno, académicos y sociedad civil para integrar acciones que atiendan los grandes retos del sector agropecuario.

Taboada Nasser agregó que, mediante la implementación de políticas públicas que impulsan el desarrollo del campo morelense, se da acompañamiento técnico a productores, el fomento a la investigación científica y tecnológica, así como prácticas de sanidad y acciones de comercialización, contribuyendo al desarrollo sustentable e inocuidad.

El actual Gobierno estatal comenzó la transformación en Morelos y ha creado las condiciones para contar con un campo morelense productivo y competitivo, con mayores y mejores oportunidades de crecimiento para las y los productores y sus familias, por lo que reafirma su compromiso y apoyo a éste y todos los sectores de la sociedad.



PARA EL GOBIERNO encabezado por Cuauhtémoc Blanco Bravo, el apoyo al campo es una prioridad, por lo que desde la Sedagro se implementaron estrategias que impulsan su desarrollo y generan mayores y mejores oportunidades de vida.

EDICTO

JUNTA DE HEREDEROS

Ante este Juzgado Noveno Familiar de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado de Morelos, se encuentra radicado en la Primera Secretaría el expediente número 295/2024-1, relativo a la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE VICENTE SOTO LOPEZ, quien falleció el VEINTINUEVE DE AGOSTO DEL DOS MIL VIENTIDOS y tuvo su último domicilio ubicado en MANZANA 12 LOTE 5 DE LA COLONIA LAGUNILLA DEL SALTO, CUERNAVACA, MORELOS.

Se convoca a las personas que se crean con derechos a la herencia para que se presenten ante este Juzgado a deducirlos dentro del término de Ley, asimismo se hace saber que se han señalado las OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE DEL DOS MIL VEINTICUATRO para que tenga verificativo el desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS.

Para su publicación por dos veces consecutivas de diez en diez días en uno de los periódicos de mayor circulación o de ser posible en otros medios de difusión, así como en el Boletín Judicial que edita el H. Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos.

ATENTAMENTE
JUEZ NOVENO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO DE MORELOS.

LIC. JESÚS DAVID HERNÁNDEZ MULLATO.

PRIMER SECRETARIA DE ACUERDOS.

LIC. LETICIA MIER HERNÁNDEZ.

AVISO NOTARIAL

Lic. Patricia Mariscal Vega,
Notario Público Número Cinco, de la Primera Demarcación Notarial del Estado y del Patrimonio Inmobiliario Federal.

Mediante escritura Pública Número 94,213 de fecha dos de Agosto del año dos mil veinticuatro, otorgada ante mi fe, queda INICIADO el trámite de la Sucesión Testamentaria a Bienes de la señora GUADALUPE PONCE DE LEON ESPEJO, a solicitud de las señoras PATRICIA GARCIA PONCE DE LEON, NANCY GARCIA PONCE DE LEON, NORMA GARCIA PONCE DE LEON, ELIDA GRISSEL TENA PONCE DE LEON y NOHEMI GARCIA PONCE DE LEON, también conocida como NOEMI GARCIA PONCE DE LEON, hoy su sucesión representada por la señora ALEJANDRA PAOLA ROMERO GARCIA con el carácter de Albacea, quienes aceptan LA HERENCIA Instituida en su favor, y en consecuencia se constituyen formalmente como las UNICAS y UNIVERSALES HEREDERAS.

En el mismo instrumento, la señora NANCY GARCIA PONCE DE LEON, se constituye formalmente como ALBACEA de dicha Sucesión, protesta su cargo y manifiesta que procederá a formar el INVENTARIO de los bienes que constituye el haber hereditario.

Lo que mando a publicar de conformidad con lo establecido en el Artículo 758 del Código Procesal Familiar vigente para el Estado Libre y Soberano de Morelos

Cuernavaca, Mor., a 12 de Agosto del 2024.

LIC. PATRICIA MARISCAL VEGA
MAVP – 470830 – 7V7

Para su publicación, 2 veces de 10 en 10 días en el Periódico Oficial del Estado Tierra y Libertad y en el Regional del Sur editado en esta capital.

TÚ PREVIENES DENGUE, ZIKA Y CHIKUNGUNYA

Realiza las siguientes acciones para evitar la reproducción del mosquito transmisor de estas enfermedades.

LAVA

- > BEBEDEROS
- > CISTERNAS
- > FLOREROS
- > TINACOS
- > PILETAS



TAPA

- > RECIPIENTES QUE ACUMULEN AGUA



VOLTEA

- > MACETAS
- > CUBETAS
- > TINAS
- > RECIPIENTES QUE ALMACENEN AGUA



TIRA

- > LLANTAS
- > LATAS
- > BOTELLAS
- > RECIPIENTES QUE NO UTILICES



Miguel se apoderó ilegalmente de terreno en Tepoztlán, acusan

DE LA REDACCIÓN

Un agente del Ministerio Público imputó a Miguel "N" el delito de despojo y solicitó para él la medida cautelar de prisión pre-

ventiva justificada para garantizar su comparecencia a juicio ya que existía riesgo de fuga, medida que otorgó el juez.

En torno a los hechos, el 10 de abril de 2021, Miguel se apo-

deró de un predio denominado Tenexcalco, ubicado en camino a Santo Domingo Ocotitlán del poblado de Amatlán de Quetzalcóatl, municipio de Tepoztlán y con ello evitó que su

legítimo propietario pudiera utilizarlo.

Al tiempo, el propietario denunció los hechos al no lograr que su predio le fuera devuelto y el MP llevó la investigación ante

el juez, autoridad que solicitó la comparecencia de Miguel quien fue imputado por despojo y permanecerá en prisión preventiva justificada hasta la audiencia de vinculación a proceso.

Lo pescan en Yecapixtla con bolsitas de la droga "cristal"

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a un hombre por su presunta responsabilidad en delitos contra la salud y/o lo que resulte, en el municipio de Yecapixtla.

Fue derivado de una denuncia ciudadana al número de emergencia 9-1-1, que los oficiales recibieron la solicitud de apoyo, en la que indicaban que varias personas se encontraban escandalizando y tomando bebidas embriagantes en la calle San Sebastián de la colonia Achichipico, perteneciente al municipio de Yecapixtla.

Al arribar al lugar, los policías no encontraron a las personas, pero al circular sobre la avenida Benito Juárez, tuvieron a la vista a un hombre inhalando de una bolsa plástica alguna sustancia, y al notar la presencia de los elementos de la Policía Morelos, la ocultó objeto e intentó alejarse del lugar. Ante dicha conducta evasiva y al estar ante un posible hecho delictivo le dieron alcance metros ade-

lante; al realizar una inspección aseguraron varias bolsitas de plástico que en su interior contenían una sustancia granulada con las características a la droga conocida como cristal.

Por ello se detuvo a Iván "N", de 19 años de edad, quien quedó a disposición del agente del Ministerio Público del Fuero Común para que determine su situación jurídica.

Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz

Iván "N"



Se presume inocente, mientras no se declare su responsabilidad por autoridad judicial. Art. 13 CNPP




Miguel "N"

Se presume inocente, mientras no se declare su responsabilidad por autoridad judicial. Art. 13 CNPP



Por delitos contra la salud, detienen a uno en Zapata

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos, detuvieron a un hombre por su presunta responsabilidad en delitos contra la salud y/o lo que resulte, en el municipio de Emiliano Zapata.

Fue gracias a una denuncia ciudadana, que la mañana de este sábado los oficiales tuvieron conocimiento vía radio, que sobre la calle Modesto Linares de la colonia Agrícola 28 de agosto, se encontraba un hombre agresivo, por lo que requerían el apoyo de los elementos policiacos.

De inmediato, los oficiales se

aproximaron al lugar, donde tuvieron a la vista a un hombre con las características antes descritas, y manipulaba varias bolsitas de plástico.

Al estar ante un posible hecho delictivo, se acercaron al sujeto y le indicaron el acto de molestia; al realizar una inspección se aseguraron varias bolsitas de plástico transparente que en su interior contenían una sustancia sólida con las características a la droga conocida como cristal.

Por ello, se detuvo a quien dijo llamarse Christian "N", de 44 años de edad, y quedó a disposición del agente del Ministerio Público para que determine su situación jurídica.

Portaba en vía pública un arma ilegal, y debe responder a la ley

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos, detuvieron a un hombre por su presunta responsabilidad en el delito de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, en el municipio de Xochitepec.

Los policías tuvieron conocimiento sobre un robo a una persona, los hechos en la colonia Lázaro Cárdenas del municipio de Xochitepec; e indicaron que los presuntos viajaban a bordo de un vehículo Chevrolet tipo Spark, con placas del Estado de Morelos.

Fue mediante una búsqueda que al circular sobre la calle Colón de la colonia que los oficiales tuvieron a la vista el vehículo que coincidía con las características antes reportadas, donde viajaban dos hombres.

De inmediato los oficiales se acercaron a los tripulantes y les indicaron el acto de molestia; al realizar una inspección a quien dijo llamarse Carlos Enrique "N", de

31 años, se aseguró del interior de una cangurera, un arma de fuego abastecida con varios cartuchos útiles, de la cual no mostró el do-

cumento legal para su legal portación, por lo que fue detenido y puesto a disposición de agente del Ministerio Público.

Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz

Carlos Enrique "N"




Se presume inocente, mientras no se declare su responsabilidad por autoridad judicial. Art. 13 CNPP



Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz

Christian "N"




Se presume inocente, mientras no se declare su responsabilidad por autoridad judicial. Art. 13 CNPP



**NOTARIA
CINCO**

LIC. PATRICIA MARISCAL VEGA

**SEGURIDAD JURÍDICA
A SU PATRIMONIO**

ADJUDICACIÓN

ASOCIACIONES CIVILES

**CESIÓN DE DERECHOS
E HIPOTECAS**

COFINANCIAMIENTO

COMPRAVENTA

**CONSTITUCIÓN
DE SOCIEDADES CIVILES**

COTEJO DE DOCUMENTOS

DONACIÓN

FE DE HECHOS

FIDEICOMISO

MANDATO

RADICACIÓN DE SUCESIONES

**RATIFICACIÓN DE FIRMA
Y CONTENIDO DE UN DOCUMENTO**

**RÉGIMEN DE PROPIEDAD
EN CONDOMINIO**

SOCIEDADES MERCANTILES

TESTAMENTO

INFORMAVIT

FOYISSSTE



TELÉFONO:
777 228 22 49

contacto@notariacinco.mx

**HIDALGO #3
COL. CENTRO
CUERNAVACA, MORELOS
MÉXICO. 6200**

Presuntamente con cómplice, cuchillo en mano, robó un taxi; ya fue detenido

DE LA REDACCIÓN

Personal de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) dio legal cumplimiento a una orden de aprehensión librada en contra de Jesús Antonio "N", en contra de quien la Fiscalía Metropolitana imputó el delito de robo de vehículo automotor agravado, imponiéndose la prisión preventiva como medida cautelar en tanto se desarrolla la audiencia de vinculación a proceso.

La tarde del pasado jueves 15 de agosto del 2024, el hoy indiciado en compañía de otro masculino, portando un cuchillo y una navaja despojaron a un taxista de su vehículo tipo March, modelo 2019, sobre la calle Colorines, en la colo-

nia Ejidos de Acapantzingo, en el municipio de Cuernavaca. Resultado de las investigaciones desarrolladas, se logró establecer la identidad de los participantes, obteniéndose una orden de aprehensión, misma que fue cumplimentada por elementos del Grupo de Recuperación de Vehículos de la AIC, quienes realizaron la detención de Jesús Antonio "N", en el municipio de Temixco.

En audiencia de cumplimiento de orden, la Fiscalía Metropolitana formuló imputación en contra del masculino por su presunta participación en los hechos, y al sujetarse al plazo constitucional, se programó para las siguientes horas la audiencia de vinculación a proceso, en tanto, le fue impuesta la prisión preventiva como medida cautelar.



Arrastraba a anciana del cabello en la calle y llevaba droga, le imputan

DE LA REDACCIÓN

Personal de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) realizó la detención de un masculino de 38 años de edad, quien se presume habría agredido a una mujer de la tercera edad y a quien se le encontró en posesión de presunta droga, será las siguientes horas cuando se defina su situación jurídica.

Efectivos de la AIC al circular por la colonia Benito Juárez, perteneciente al municipio de Cuautla, observaron a un masculino quien llevaba arrastrando del cabello a una femenina adulta mayor de 71

años de edad, a quien amenazaba con privarla de la vida. De inmediato los agentes brindaron el auxilio a la mujer, ante las agresiones verbales del masculino quien intentó despojarlos de sus armas, sometiéndolo y al realizarle una revisión le fue encontrado un envoltorio con polvo blanco característico de la cocaína. Los agentes realizaron la detención de Jesús "N" de 38 años de edad, quien fue puesto a disposición del Ministerio Público en la zona oriente por los delitos de violencia familiar y contra la salud, y se definirá su situación jurídica en las próximas horas.



Andaba prófugo, acusado de haber martillado a su esposa

DE LA REDACCIÓN

Personal de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), adscritos a la Fiscalía Regional Oriente, cumplimentaron una orden de aprehensión en contra de un masculino de 41 años de edad, mismo que habría incumplido las medidas Cautelares impuestas por un Juez de Control, quien se encuentra vinculado a proceso por el delito de violencia familiar registrado en el municipio de Ayala. La víctima denunció que el 22 de noviembre de 2023 se encontraba al interior de su domicilio en compañía de sus menores hijas, en la colonia San Vicente de Juárez en Ayala, lugar al que llegó su esposo el hoy imputado presuntamente en estado de ebriedad, quien comenzó a patear la puerta de acceso. Al abrirle la puerta la comenzó a agredir físicamente para después amenazar con golpear con un martillo a sus hijas, exigiéndole

a la mujer se retirará del domicilio, y ante el miedo la mujer salió del domicilio en compañía de sus pequeñas, siendo alcanzada por el agresor quien la golpeó en la cabeza dejándola inconsciente. Al lugar acudieron elementos de seguridad pública quienes realizaron la detención de Sergio Rudicel "N" quien fue puesto a disposición de la Fiscalía Oriente. Un Juez de Control resolvió emitir un auto de vinculación a proceso en contra del masculino por el delito de violencia familiar, imponiéndose medidas cautelares que le permitieron seguir en libertad, sin embargo, al incumplirlas se declaró sustraído de la acción de la justicia, librándose una orden de aprehensión en su contra. Elementos de la AIC, realizaron la detención de Sergio Rudicel "N" de 41 años de edad, en la colonia Las Piedras, en el municipio de Ayala y puesto a disposición de la autoridad requirente para continuar su proceso.



Aseguran que este par traía metanfetaminas en Jojutla

DE LA REDACCIÓN

Elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) realizaron la detención de dos masculinos a quienes les aseguraron pequeñas bolsas conteniendo metanfetamina así como un machete, quienes quedaron a disposición del Ministerio Público en la zona sur. Al desarrollar acciones de investigación en la colonia Constitución del 57, en el municipio de Jojutla, personal de la AIC fueron interceptados por una femenina quien solicitó el apoyo refiriendo que en el lugar se encontraban dos mas-

culinos intercambiando bolsitas con droga. Ubicándose a las personas y al ser revisados, se les aseguraron 53 bolsitas de plástico que contienen sustancia sólida granulada con las características de la droga conocida como cristal, así como un machete con filo de aproximadamente 50 centímetros. Derivado de lo anterior, se realizó la detención de Israel "N" de 40 años, y Adolfo Nicolás y/o Juan "N" de 22 años de edad, quienes fueron puestos a disposición del Ministerio Público de la zona sur, y será en las próximas horas cuando se defina su situación jurídica.

